

# Políticas universitarias de investigación

Desde su creación hace sesenta años, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ha sido la institución de educación superior más importante de la entidad. Sus tareas fundamentales han sido la formación de profesionales, la generación de conocimientos, la elaboración de proyectos orientados a impulsar el desarrollo socioeconómico, la difusión de la ciencia y la cultura, la investigación, e incluso la prestación de servicios a la sociedad.

Entre las políticas universitarias de investigación trabajamos para darle prioridad a proyectos estratégicos articulados con los programas educativos que se imparten en la UAEM, los cuales permiten incrementar la propuesta educativa institucional y propician la reorganización de las dependencias de educación superior; el fortalecimiento de las líneas de generación y aplicación del conocimiento; la articulación de las funciones sustantivas universitarias; la producción de conocimientos *de frontera*, y la construcción de pensamiento complejo en torno a la solución de problemas multidimensionales de alcance local, nacional e internacional.

Entre dichas políticas sobresalen las siguientes:

- Impulsar la creación de nuevos centros y redes de investigación, y consolidar los ya existentes.
- Promover proyectos de investigación y transferencia innovadores y articulados con los problemas del entorno.
- Promover investigaciones innovadoras —interdisciplinarias y transdisciplinarias— de carácter formativo.
- Promover y apoyar la publicación del trabajo de los profesores-investigadores de la UAEM en revistas indizadas.
- Promover alianzas con editoriales de reconocido prestigio nacionales y del extranjero, para la publicación en coediciones de la investigación universitaria.
- Establecer políticas y apoyos que aseguren la propiedad intelectual de los proyectos de investigación y que faciliten el registro de patentes.
- Propiciar el diálogo, la reflexión, el debate y el intercambio de experiencias de investigación, y de sus impactos y desafíos educativos y sociales.

Los artículos que se publican en la revista de divulgación *Inventio* son resultado de estas políticas, y constituyen una muestra de la investigación que se realiza en la UAEM y en otras instituciones educativas. Sus contenidos reflejan un proyecto de universidad pública incluyente, que asume la responsabilidad de ampliar su acción educativa con calidad y pertinencia social.

*Por una humanidad culta  
Una universidad socialmente responsable*

Jesús Alejandro Vera Jiménez  
Rector